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“双十一”“双十二”快递公司爆
仓，已不是新鲜事。随着网购风靡全国，快递行业生意红火的同时也暴露出派送人
员少、派送效率低、招工难等问题，尤其是末端网点快件积压问题突出。与此同时，
社会上还有大量闲散劳动力难找工作，也有很多人在工作之余有大量闲暇时间，想
要做兼职谋生。一边是求贤若渴，生意供不应求；一边是急找工作，想要出力；还有
一边，是对快递送上门望眼欲穿的消费者。于是，“红猴代派”来了！这便是即墨两位
80后小伙于凯和国盛正在为之奔波筹备的项目，解决快递派送“痛点”，填补国内
行业空白。

[ 墨商·创赢未来 ]

灵感突现 代派快递，畅达最后一公里

随着网购日渐风靡，毫不夸张地
说，从最初的服饰、箱包、化妆品，到如
今的药品、书籍、生鲜，几乎所有的商品
都可以在网上买到。为之匹配服务的快
递行业也如雨后春笋般建立、成长。据
国家邮政局统计数据显示，2017年，中
国快递业务量突破400亿件，连续4年
位居世界第一，一个不起眼的“草根产
业”快速成长为新经济的一匹“黑马”。
2018年4月初，记者走进“红猴代

派”的基地，这处坐落于通济街道枣杭
村的厂区属于即墨城区的边缘，占地约
2000平米，没有大企业的气派豪华，也
不似重点项目的威严壮观，然而就在这
不起眼的小小基地，却蕴藏着大大的梦
想。这里是属于创业者于凯和国盛的
“梦工厂”。
记者见到两位时，他们前一天晚上

测试“红猴代派”二代APP直到凌晨2
点多，这样的工作节奏对他们来说早已
习以为常，疲惫中掺杂着喜悦，他们认
为，“这就是创业者应有的模样。”
1999年的夏天，13岁的他们相识

于初中校园，曾一起背着书包欢笑奔跑，
也曾叛逆闯祸却甘心为对方背“黑锅”，
在他们心里，早已把彼此当做了亲兄弟。
有些挚友越走越远、越来越淡，但他们的

情谊维持了近20年，并把它化成了创业
路上互相扶持、勇往直前的力量。
大学毕业后，于凯和国盛先后尝试

过多个创业项目，并拿下了国内某巨头
快递公司的地区代理。在多年深耕快递
行业期间，他们发现了这个行业的诸多
问题。“比如用工荒、效率慢、服务质量
参差不齐等等，当然，最大的问题还是
末端网点快件积压。”国盛说，针对派送
问题，快递企业忙着跨界融合，寻找资
源互补的合作伙伴，当然，快递企业对
智慧物流体系建设的步伐也不曾停歇。
一些大的快递公司各出奇招，快递柜、
菜鸟驿站等应运而生。即便这样，依然
无法从根本上解决派送最后一公里的
问题。
“关键还是人。”国盛表示，对多数
快递公司来说，末端网点缺少足够的人
手派送，或者说如果要配备上足够多的
派送员确保永久不“爆仓”的话需要承
担巨额成本；对消费者来说，他们需要
快速及时接收到自己的包裹，并享受到
优质的服务。“我们就是要解决这两大
问题，我们要做快递公司和消费者的
‘纽带’，搭建平台，社会上的每一个人
都可以是我们的用户，都可以在平台上
面赚钱，而且收益不菲。”

想法落地 手机APP提供服务平台

有了做“代派”的想法后，于凯和国
盛最初的设想仅仅是面向快递公司输
送代派人员，但考虑到全国快递行业整
体面临派送问题，两人希望该解决办法
不仅可以解决即墨当地的派送问题，还
能向全国推广，“眼光要长远，同时解决
派送人员的生存现状问题。”
2016年，他们注册成立了青岛红

猴代派网络科技有限公司。国盛回忆
道，当时手机APP已发展成为主流载
体，所以决定开发APP。从模拟框架，到
框架初成，再找问题、推翻框架，经过近
一年时间的研究、不断测试、更新，
2017年11月，“红猴代派”一代APP终
于完成，并开始试点运行。仅一周时间，
上百人注册“红猴代派”APP，到2018
年春，已发展注册了上千人。
“我们并没有进行宣传推广，就已

有这么多用户，可见这是市场需要的一
款产品。”国盛欣喜地表示。
“红猴代派”是一个第三方物流服
务平台，该平台基于红猴代派APP软件
以及线下相关服务门店，服务于快递行
业末端的派送环节，为注册用户提供信
息交换和管理服务，通过众包模式提高
快递企业的派送效率。红猴代派APP
由商家版（发单端）与派送员版（接单
端）两个独立版本组成，商家（快递公
司）通过发单端APP发布派送信息，派
送员通过接单端APP接单、取件、送
件，最后，双方通过“红猴代派”进行结
算，支付和获取报酬，并对服务质量进
行监督评价。该项目还可以创造较多
灵活就业岗位，缓解社会就业压力，推
动物流、人力、空间等社会闲置资源的
优化配置。

对话 “红猴代派APP”的优势

记者：为何说“红猴代派”填补行业
空白？

国盛：国内其他省市也有做代派业
务的，但是与我们的模式不一样。他们
有的是做同城代派，有的是应急代派，
而我们是做平台，整合所有快递企业，
面向所有社会人群，且要辐射全国。

记者：能否从派送人员角度出发，
具体谈谈“红猴代派”能带来的利好？

国盛：社会上的任何一个人都可以
成为我们的快递员，兼职专职都可以。
比如兼职，你要去超市购物，可以顺路

给这个超市附近的消费者送个快递，这
样便赚了跑腿费，省了油费。你下班路
上，可以顺路给小区的居民捎回几个快
递，也许你一天上下班的油费也就赚出
来了。目前已经注册为“红猴代派”派送
员的，半天时间大约可以赚到二百多块
钱，收益是比较可观的。

记者：任何人都可以送快递，如何
确保安全性？

国盛：不管是专职还是兼职，都需
要先注册，进行身份认证，这也是为了
保障当事人的权益以及进行快件追踪。

未来展望 面向全国直营、加盟或授权

2018年5月，“红猴代派”二代APP
即将更新上台，解决一代中的服务追踪
等问题，加强服务质量监控。“新版软件
上台后，我们计划开始做省代理试点。”
于凯介绍，他们将依靠平台使用费用，
进行平台维护及管理，同时向快递公司
和派送人员提供市场开发、APP推广、
培训等服务。
据悉，目前，即墨地区大部分快递公

司已经和“红猴代派”达成了合作，也有
不少来自北京、湖北、湖南等全国各地多
家加盟商得知“红猴代派”后想要加盟。
“未来几年，我们将从即墨开始，建
设集散中心，同时建设线下服务网点，

目前己建设完成主城区、各乡镇网点4
家，正在筹建网点3家。”展望未来，国
盛侃侃而谈，“红猴代派”将以直营、加
盟、授权等模式，面向全国，建设大区、
省级、市级管理中心，并发展各区\县、
街道、镇、乡的配送网点。目前已经投资
200万运营，且处于慢慢盈利的趋势，
拟计划融资1000万元，主要用于拓展
青岛地区及江浙市场。
“有志者事竟成，破釜沉舟，百二秦
关终属楚；苦心人天不负，卧薪尝胆，三
千越甲可吞吴。”挂在国盛办公室内的
一篇书法似是道出了两人创业的艰辛
与决心。

过程坚持 背水一战，为创业倾其所有

从最初仅有两人的商讨，到如今
20多人团队的创建；从最初的简单想
法，到如今“红猴代派”二代APP落地，
期间是360多个日夜的苦熬和坚持。
回忆当初做抉择时的困难，国盛感

慨万分，“我当时在一家企业就职，有着
丰厚的薪资，然而创业不是兼职，它需
要全身心地投入。晚上纠结地翻来覆去
睡不着，但想着已经开始了就不能轻易
放弃，最终还是从企业里辞了职，专心
攻坚APP开发。”
任何一个项目的启动都需要大量

的人力财力和物力的投入，于凯和国盛
也面临着同样的难题，钱从哪里来？团
队如何组建？盈利点在哪里？
他们几乎拿出了自己多年来所有

创业项目赚到的钱作为启动资金，为了
找到一处合适的厂区跑遍了周边大大
小小的工业园。“可谓是背水一战了，只
要认定了目标，我不怕吃苦。”为了理顺
服务流程，国盛穿上工作服，挨家挨户

去派送快递。
“项目运转了一段时间后，那时其
实已经可以盈利了，但是我们总想把平
台做好了再放手去经营，而不是苟且于
眼前的利益。”于凯回忆，他们毅然砍断
了盈利的途径，决心先把虎养肥，后放
归山林。没了盈利，两人只能消耗积蓄，
积蓄没了就卖车，咬牙支撑到了一代
APP完成才松了口气。
人才团队则是两人到处路演“挖”

来的。团队的核心成员都是被“红猴代
派”的运营模式所吸引而来，有些甘愿
前期的义务劳动，只因他们看好了它的
前景，认定它将来必会给予丰厚的回
报。
如今，“红猴代派”已拥有自己的技

术部，此外还有市场部、运营部、客服
部、综合部等完备的团体。“大家像朋友
一样相处，相信‘红猴代派’未来的美好
前景，即使前期辛苦也没有一个人离
开。”国盛对记者说。

“红猴代派”在路上，好哥俩志在全国
“发小”合伙创业，从即墨启航，进军快递派送最后一公里

红猴代派工作人员。

红猴代派创
始人之一：国盛。
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